

HERALDO DE MURCIA

DIARIO DE LA NOCHE

Año I.

Oficinas: Alfaro, 6, accesorio
Talleres: Saurin, 1.

DOS EDICIONES DIARIAS

Precios: Murcia, 1 pta. al mes
Fuera, 3 trimestre

Núm. 98

MURCIA 7 DE AGOSTO DE 1898
MANUAL DEL PERFECTO CIUDADANO

LAS DOS AMIGAS

El salón de baño rebosa en gente distribuida en grupitos donde se desnudan unos á otros en voz baja, sin compasión alguna. Cuando menos se espera, fuertes risotadas indican que se ha dicho una gran desvergüenza ó inventado una frase feliz para bautizar á cualquier conocido. Las jovencitas toman parte activa en esos cuchicheos donde las reputaciones caen en giro, sin malicia, casi por costumbre de hacerlo, porque no haya una solución de continuidad en las murmuraciones sostenidas en los gabinetes elegantes, entre plantas exóticas y muebles lujosos. Un francés las llamaría *demi-vierges*, quizás por un exceso de galantería: nosotros no tenemos todavía en nuestro lenguaje á la moda una expresión gráfica que las distinga.

Dominan las *toilettes* claras, sencillas, que modelan tentadoras formas y levantan tempestades de deseos. La etiqueta se ha suprimido para que todos alternen y fraternicen sin temor, á reserva de guardar luego, cuando termina la temporada de baños, esas distancias que tan ridiculas parecen con el cambio de decoración. No hay brisa de mar y el sol pone fuego en las maderas del amplio balneario: es la hora de la gran cita. Los papás hablan de la guerra y dirigen de vez en cuando miradas pecaminosas á las chiquillas próximas, que despiertan en vano con su carne fresca las últimas energías de una naturaleza que enmudeció con los años. Se discuten á los políticos, comentan el alza de la Bolsa, la crisis de la hacienda, el resultado de la cosecha de cereales... pero todo superficialmente para no fatigar el entendimiento en una temperatura de muchos grados á la sombra.

Las mamás se engañan mutuamente contando grandezas que luego se encargan de achicar con sañuda ironía los criados que abandonan su servicio, poniendo al desnudo miserias que dan asco. Desde los puntos estratégicos que ocupan, lo abarcan todo y observan la marcha de las inclinaciones amorosas que tanto favorece la elasticidad del trato en los balnearios. Hay frases crueles, que hacen saltar la sangre, al distinguir á la amiga que aparece á lo lejos, revelando en la mirada recelosa que las dirige, el temor que le inspira verlas volver á ella sus ojos, á la vez que una ligera sonrisa contra aquellos labios finos que van plegando arrugas de la vejez y contrariados de la envidia. Cuando llega la hora de contar los *suavitos*, se oyen historias increíbles de maridos burlados, sólidas reputaciones quedan pulverizadas... hay detalles de una crudeza pasmosa que solo se oyen en los gabinetes de las impuras. De los jóvenes, no aceptan sino los que pretenden á sus niñas, mejorés cuanto más ricos; y á escape, á la iglesia, por cualquier camino, el más corto. Para la juventud la hora es deliciosa, entretenida. Ellos cultivan el campo según las distintas aficiones. Aman como bobos, sufren la conversación insustancial de niñas que muestran siempre un gran aburrimiento porque han oído decir que eso es muy distinguido, cambian con otras las últimas impresiones de la crónica escabrosa ó rinden culto al ideal admirando las realidades de formas que parecen modeladas por el mismo Fidias. Ellas dan celos, hablan de modas, de bailes, de veladas en proyecto para las noches de invierno, de estos amores, de aquellas pretensiones sin esperanzas de éxito... Pero la brisa no llega y el calor empieza como nunca. Nadie se atreve á tomar la iniciativa, aunque sonó la hora de costumbre para lanzarse al agua. La conversación ha languidecido mucho y se oye perfectamente el rumor del mar batiendo los maderos del balneario...

De pronto, como una sacudida eléctrica circula por aquella sociedad casi en silencio y todas las miradas convergen al mismo punto: la entrada al salón. Es que aparecen las dos amigas, la nota sensacional, el objeto de una curiosidad insana que á todos preocupa... Altas, morena la una, rubia la otra, hermosas, elegantes, distinguidísimas, constituyen la *great attraction* de la colonia veraniega. Son íntimas, se quieren mucho, apenas se separan y en

todas partes se aisan para disfrutar mejor el placer de hablarse lejos de importunos. Acompañadas de sus familias, buscan los extremos, donde el aire fresco del mar juguetea de continuo con los ricollos de las nuca y vela el sonido de las palabras. Si han advertido la insistente curiosidad de los bañistas, les importa poco de tanto desconocido cuyo trato esquivan: prescinden de todos para dedicarse por entero á su amistad.

Uno de aquellos desocupados, conoce el secreto de un afecto tan expresivo y se dispone á servirlos el plato del día. Primero se cuenta en un corro, el de los *carniceros*, el más temido, porque nadie escapa de él sin coraza y sambenito: despues, al rato, cada uno ha ido en busca de sus amigos para referirle como argumento de fé. ¡Lo ha dicho Fulano!... ¿Pero es suya la versión?... Pues no cabe duda, es cierto... La historia es vulgar, insignificante, una de tantas equivocaciones de la mujer y luego una debilidad extraña que vá cudiendo.

Se educaron en un colegio francés desde muy niñas, é intimaron pronto, á los pocos meses. La morena soñaba con el militar de vistoso uniforme que la enamoraría luego muy rendido cuando ella trocara su antipático traje de colegiala por las galas del gran mundo. También la rubia sonreía al pensar en un novio así, deseándolo, quizás, con mayor vehemencia que su amiga. Para ambas la obsesión del color era una pesadilla constante que dominaba en sus imaginaciones de muchachas románticas... Pero la rubia tenía un temperamento más femenino. Todas las delicadezas, la seducción, amaba en la pintura los contornos suaves, las líneas curvas, los tonos modios que no ofenden al mirar... En el gran mundo encontraron las dos el militar de sus sueños del colegio, distinguido, elegante, muy guapo... y muy embustero. ¡Las engañaron con frases dulcísimas y luego habían ido á buscar otras que valían menos, pero eran millonarias!

Andando el tiempo, volvieron á encontrarse, desilusionadas, furiosas contra el hombre, resueltas á dudar de todos para evitar otra caída. Entonces la desgracia unió definitivamente sus almas gemelas: allí estaba el desquite, la *revancha* completa, en su afecto desinteresado y leal, que revelaban sus miradas codiciosas, sus rostros felices, donde no asomaba una sospecha de infidelidad. Y así recorrían el mundo, arrastrando á sus familias entre aquella corriente de dicha que ninguno se atrevía á interrumpir...

Después del baño la reunion se prolonga una hora más, en espera del almuerzo, discurrendo sobre la temperatura del agua, comunicándose las impresiones de placer que se experimentan cuando las olas acarician los cuerpos enervados por el calor... Las dos amigas se marchan pronto, casi las primeras, entre la expectation de la concurrencia que las vé partir sonrientes, despreocupadas, dejando en el ambiente átomos de caricias mal comprendidas... Al salir, de un grupo murmuran una frase cruel, que ellas recogen, seguida de grandes carcajadas, como premio al ingenio caustico del inventor. Sus rostros cambian de expresion, los brazos se sueltan y una palidez de ira contra las facciones dilatadas por la alegría. No ha sido posible ocultar el efecto producido. Las pobres niñas se alejan tristes, doloridas, con la amarga sorpresa de un daño inmotivado... El proyectil dió en el blanco, y los *hurra*s al deslenguado que afinó la puntería se suceden rápidamente... Aquella sociedad farisaica de hipócritas sin freno, de viciosos publicando, ha interrumpido el idilio en que buscaban compensación á sus engaños dos infelices criaturas, víctimas del amor natural.

ADOLFO BALBOA.

ORIHUELA

Se encuentran en esta ciudad donde pasaran con sus familias una larga temporada, los MM. D. Mariano Tomás y D. Mariano Olmos, canónigos de Zamora y de Alicante respectivamente.

Sabemos que muy en breve empeza-

rá á publicarse en esta localidad un semanario no político, bajo la dirección de un conocido oriolano y que perteneció á la Redacción de «La Lira».

El domingo inmediato á las corridas de feria que en esta tendrán lugar los días 14 y 15 del actual, se lidiaran reses en este circo taurino de una acreditada ganadería por la cuadrilla de Señoritas Toreras.

En la última vuelta del rio cerca de la Campaneta fué hallado ayer mañana el cadáver del niño José Andrés, de 12 años de edad, el cual tuvo la desgracia de perecer estando bañándose.

Han empezado á instalarse en la plaza de la Constitución las casetas para los feriantes. Nuestra feria promete verse muy animada y concurrida á juzgar por los muchos feriantes que piensan venir y que tienen las casetas pedidas.

Las grandes corridas anunciadas por los diestros Fuentes y Padilla prometan ser un acontecimiento taurino. La empresa de nuestra plaza de toros no ha omitido gastos ni sacrificios á fin de que las próximas corridas no dejen nada que desear á los aficionados al arte de Montes.

El Sr. Alcalde ha recibido un telegrama del Gobernador de Murcia manifestándole haber sido detenido por la Guardia civil en Alcantarilla el vecino de esta ciudad Manuel Fuentes (n) el Pala.

Continúan saliendo para Torrevieja gente de esta población huyendo del gran calor que en esta se deja sentir.

EL CORRESPONSAL.

8 Agosto 1898.

Sección Religiosa

Mes de Agosto

Dedicado á la Asuncion de la Virgen Maria á los cielos.

El toque de alba por la mañana á las cuatro y el de oraciones por la tarde á las siete y media.

Santos para mañana

SANTOS CIRIACO, LARGO Y SMARAGDO.

Estos tres santos mártires que vivieron en Roma, en época de los emperadores Diocleciano y Maximiano, se distinguieron por su caridad y amor hacia sus hermanos de religion que padecían los mas crueles tormentos en las obras de las Termas de Diocleciano, mandadas construir por el emperador, á costa de los cristianos.

Denunciados al emperador fueron arrojados á un oscuro calabozo donde permanecieron poco tiempo, pues habiendo dado vista á un ciego de nacimiento, y hallándose poseída del demonio una hija del emperador Diocleciano, mandó este llamar para que curaran á su hija, cuyo hecho milagroso realizaron, librando á Armenia de los crueles tormentos interiores que padecía, y convirtiendola á la fé de Cristo.

¡Igual hecho realizaron con la hija del rey de Persia, convirtiéndose esta, su padre y muchos gentiles, en vista de tal prodigio, á la religion del crucificado.

Vueltos á Roma, en ocasion de estar ausente Diocleciano, fueron decapitados por orden de Maximiano, juntamente con varios mártires, el día 16 de Marzo del año 303, celebrándose su fiesta el día 8 de Agosto, en memoria de la traslación de sus cuerpos.

Además: San Hormisdas mr. persa 392.—San Marino mr. de Clizia 301.—San Severo, presb. cf. indio 488.—San Meron ob. cf. de Creta 350.—San Emiliano.

E oficio y misa son de San Ciriaco, Largo y Smaragdo, rito semidoble, color encarnado.

Cultos

En la Catedral.—Los oficios por la mañana á las 8: despues de Tercia, misa, Sexta y Nona.

Por la tarde á las 4 y media. En la Merced.—Al toque de oraciones, novena á San Roque.

En San Juan.—Al toque de oraciones novena á la Santísima Virgen.

Vela y Alumbrado

Estará mañana en el Carmen, por D. Idefonso Hernandez Ginés, doña

Saturnina Albaladejo y Calderón y demás dituntos de la familia. Se descubre por la mañana á las 8 y se reserva por la tarde á las 6.

NOTICIAS

A los Alcázares.

De ayer á hoy, son muchas las familias de esta que han salido para los Alcázares, unas á bañarse, y otras para vender sus géneros en la tradicional feria que todos los años se celebra en aquel delicioso paraje.

Nueva capilla.

El conocido artista D. Antonio Caballero, ha construido una preciosa capilla para colocar en ella la imagen de Santo Domingo, que se venera en su propia iglesia.

Hemos oido hacer grandes elogios de la obra realizada por el Sr. Caballero.

Defuncion.

Nuestro estimado amigo el conocido industrial D. Místico Román Molina, ha tenido la desgracia de perder á su joven esposa.

Nos asociamos al profundo dolor que experimenta por tan irreparable pérdida.

A restablecerse.

Con objeto de restablecerse de la indisposicion que ha padecido estos dias, ha salido para sus posesiones de San Javier, el habilitado del clero de esta diócesis, el benedictino don Mariano Laante García.

Exportacion.

Con cargamento de vino, salieron ayer del puerto del Grao (Valencia) para los de Niza, Rouen, y Marsella, los vapores «Kalmán Kiraly», «Cabo Silleiro» y bergantin italiano «Francisco Padre».

Viruela.

Habiéndose desarrollado con alguna intensidad este contagioso mal, en el pueblo de Bullas, se han adoptado precauciones por la junta de Sanidad de aquella villa, encaminadas á destruir los focos de infeccion y evitar el contagio.

Además, por este Gobierno Civil se han facilitado algunos tubos de linfa para la vacunacion de los niños pobres.

En Verónicas

Con motivo de la función que ayer se celebró en la iglesia de religiosas de dicho Convento, en honor de la Transfiguración del Señor, ocupó la Sagrada Cátedra el R. P. Fernando Topete, de la Compañía de Jesús, pronunciando un notable sermón que fué muy elogiado por el gran número de fieles, que acudió al templo.

Pago

Ayer se pagó á las amas de la Inclusa, externas, un mes de su sueldo.

Triduo

Mañana al toque de oraciones, dará comienzo en la parroquia de San Lorenzo, solemne Triduo al Titular. El miércoles, día de la festividad, se celebrarán misas desde el toque de Alba hasta la una.

La función solemne, con acompañamiento de orquesta y sermón, será á las 10.

Por la tarde á las 5 se celebrará el ejercicio del último triduo, terminando con los gozos del Santo y Reserva.

Subasta de minas

El día 13 del actual, se celebrará en esta Delegacion de Hacienda á las once de su mañana, la subasta de las siguientes minas caducadas por el señor Gobernador Civil de la provincia en 14 de Julio último, por falta de pago del canon.

Término de Murcia.—«La Salvadora».

Término de Cartagena.—«Adelaida», «Vencedora» y «Virgen de Gracia».

Término de Lorca.—«San Diego», «Nueva Revolucion», «La Despreciada» y «La Fortuna».

Término de Mazarón.—«El Milagro», «La Murciana» y «San Pascual».

Término de Alhama.—«La Imposible».

Los que deseen tomar parte en la subasta, pueden consultar el «Boletín Oficial» del día 7 del actual.

El trigo

El arribo al puerto de Valencia de algunos buques con cargamento de trigo extranjero, ha motivado estos dias la baja de los precios de las harinas, lo cual ha de influir tambien en el precio del pan.

